

がんばれ！ ニッポン！

みなさまと デジタルドルフィンズをつなぐ 手づくり情報誌



ありがとう新聞 Vol.140

2018年 9月号

月1回
お届けする
ラブレター♪



IT&教育事業部と、
デジタルドルフィンズ
応援団長のよしこちゃん
合作の新聞！



「変えなければ、会社は変わらない」 再建の第一歩は3S(整理・整頓・清掃)から 枚岡合金工具の3Sヒストリー

弊社・枚岡合金工具(株)がなぜ“徹底3S活動”を始めたのか？
創業以来の赤字に転落して再建の道を求めている時に、徹底3S活動で成功されている「タナカテック様」(右写真)を見学させていただき、テーマパークのような現場と仕事に誇りを持って働く社員さんの姿に強烈な衝撃と感動を受けました。
「①社員の生活を守り、②日本一の長寿命金型を造る、③そのために子と孫に誇れる歴史に残る3S活動を始める」請願文を全社員の前で読み上げ宣言しました。その後、異業種グループ6社を結成して大山繁喜先生より「守ることを決めて、決めたことを守る」徹底3Sの指導を受け始めました。



マイナスと思える大事件に遭遇するが「災い転じて福となす」!

- ①3S活動を初めて2ヶ月後、放電加工機から火災発生！初期消火活動で放電加工液がダメになりタンクを清掃し塗装。しかし放電加工液を入れると数分で塗装が溶解！そこで塗料メーカーの専門家に相談し、耐油性の2液性エポキシ塗料さらに床材塗料との出会いとなりました。
- ②上記の火災教訓を記録に残すため等に広報誌『ひらおか通信』(左写真)創刊！継続して発行していくと、それが松下電器さんの弊社見学のご縁に繋がり、「天下の松下が見学に行く町工場ってすごいに違いない。私も見学させてください！」とあれよあれよという間に「行列ができる工場見学会」となりました。
- ③床塗装中に流血事件(左写真)。当時の社長(古芝保治)がフライス盤のドレンに頭をぶつけ針縫う。翌日、工事を中断した状態を社員自ら再開。率先垂範の大切な気づきを得ました。



異業種の“3Sの志”を同じくする企業同士で、切磋琢磨する！

弊社が“裸足で歩ける”安全通路を完成させると、3Sグループ仲間の山田製作所さんは「じゃーオレたちは“床に寝れる”安全通路！」と完成され、その時、汚れの酷い天井が見え、「次は“天井丸洗い”をしよう！」と即実行。その報告を聞いて弊社は「天井丸洗い！さらに塗装を！」と続けて実行いたしました。もしも3Sの同志ともいえる仲間がいなかったら、天井や工場全体を丸洗いがなかったでしょう。いい意味で競い合える仲間がいることで3S活動に相乗効果が生まれて、更にスピードアップしてよりよくなっていきます。
誰にでも簡単に始められる・進めて行ける3S活動を、誰にも負けないぐらい継続してゆくと「平凡」が「非凡」になり、そして次々と業務改革が成されてゆきます！

四国3Sネットワークの勉強会「枚岡合金工具の3Sヒストリー」講話より



★展示会出展のお知らせ★

【神戸】国際フロンティア産業メッセ 2018
2018年9月6日(木)~9月7日(金)
神戸国際展示場にて開催

【大阪】大阪勤業展 2018
2018年10月17日(水)~10月18日(木)
マイドームおおさかにて開催



発行責任者：枚岡合金工具株式会社
IT&教育事業部 古芝保治
<http://www.digitaldolphins.jp>

編集者：よしこちゃんの会社のブログ(HP)
<http://www.voluntary.jp/weblog/myblog/43837>

どんどん アクセスしてねー！